

Positionspapier «IG Vorwärts in der Kinderbetreuung»

Es muss etwas geschehen – JETZT!

Anliegen im Rahmen der Vernehmlassung zum kantonalen Gesetz über die familienergänzende Kinderbetreuung

Sehr geehrte Damen, sehr geehrte Herren

Die Vereinbarkeit von Beruf und Familie ist eine zentrale Forderung an eine moderne und zukunftsfähige Gemeinschaft. Dazu bedarf es einer adäquaten Infrastruktur – konkret: zeitgemässer KITAS

Auf Grund der bereits jahrelangen belastenden Situation in der Kinderbetreuung in den Kitas im Kanton Luzern haben engagierte Träger, Vorstände, Kitamitarbeitende, Eltern und Interessierte im Oktober 2023 die Interessengemeinschaft „[IG Vorwärts in der Kinderbetreuung](#)“ gegründet. Gemeinsam setzen wir uns tagtäglich in den Kitas der Zentralschweiz ein für eine hohe Betreuungsqualität für die Kinder, einen guten Betreuungsschlüssel, bezahlbare Tarife für die Eltern, bessere Arbeitsbedingungen und faire Löhne für die Mitarbeitenden. Damit engagieren wir uns gleichzeitig für die Vereinbarkeit von Beruf und Familie, sowie ein chancengerechtes Bildungs- und Betreuungsumfeld für die Kleinsten unserer Gesellschaft. Zuletzt möchten wir so auch dem Fachkräftemangel entgegenwirken.

Der Kanton Luzern hat Anfang April 2024 als letzter Kanton in der Schweiz, endlich einen Vorschlag für ein kantonales Gesetz in der familienergänzenden Kinderbetreuung zur Vernehmlassung vorgelegt. Die im 2022 eingereichte SP Initiative „Bezahlbare Kinderbetreuung für alle“ und der veröffentlichte Gegenvorschlag des Kanton Luzern, sind erste wichtige Meilensteine zur Verbesserung der Familienergänzenden Kinderbetreuung im Kanton Luzern. Die „IG Vorwärts in der Kinderbetreuung“ begrüßt grundsätzlich diese fundamental wichtigen Schritte. Der Vernehmlassungsentwurf des Kantons reicht uns jedoch bei weitem nicht! Er ist nicht geeignet, die drängenden Probleme nachhaltig zu lösen.

Um dieses Engagement und unsere Fachlichkeit auch in die aktuellen politischen Geschäfte einfließen zu lassen, bitten wir Sie, sich in der Vernehmlassung Ihrer Gemeinde und/oder im Rahmen des VLG für die Realisierung folgender Kernpunkte einzusetzen:

- Damit wir weiterhin eine **hohe pädagogische Betreuungsqualität** leisten können brauchen wir klare **Qualitätsrichtlinien** in allen Dimensionen.
- Dazu gehören auch ausreichend **qualifiziertes Betreuungspersonal** in einem **Betreuungsschlüssel**, der gewährleistet, dass wir als Kita den professionellen Anforderungen gerecht werden können.

- Das geforderte Personal können wir nur ausbilden, einstellen und halten, wenn wir **zeitgemässe Arbeitsbedingungen** und eine **faire Entlohnung** zusichern können.
- Den gewünschten Beitrag zur Vereinbarkeit von Beruf und Familie können Luzerner Kitas nur dann leisten, wenn **bezahlbare Tarife für die Eltern** gewährleistet werden können.

Unter den heutigen unverantwortlichen Bedingungen können wir unsere Aufgabe nicht mehr zufriedenstellend wahrnehmen. Der tägliche Stress und die andauernde Überforderung, unter denen das Betreuungsfachpersonal leidet, können wir nicht mehr weiter akzeptieren und tragen. Es braucht konkret definierte Qualitätsrichtlinien und genügend finanzielle Mittel zur Umsetzung dieser Anliegen. Wir sind überlastet, entmutigt und am Anschlag.

Es muss etwas geschehen – JETZT!

Wir freuen uns, wenn Sie sich unserem Anliegen annehmen. Gerne stehen wir auch zum Austausch zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

Das Kernteam der „IG Vorwärts in der Kinderbetreuung“

Kontakt:

info@igvorwaertsinderkinderbetreuung.ch und 079 760 59 22

www.vorwaertsinderkinderbetreuung.ch